La Nube Radioactiva Avanza sobre Europa

MADRID, mayo 2 (Redacción Central de EFE).— La nube radioactiva que escapó de la central nuclear soviética de Cherobyl aveza cobre Evera nobyl avanza sobre Europa y esta noche llegará al Reino Unido, mientras se anuncia la celebración de una reunión internacional para tratar de los efectos de la radioactividad en las personas.

La oficina regional de la

Organización Mundial de la Salud (OMS) de Copenha-gue convocó a expertos y organizaciones a una reunión que se celebrará el próximo 6 de mayo con el fin de determinar las con-secuencias presentes y futuras de la radiación ató-mica en la salud física y síquica del individuo.

Los expertos "reunirán la información existente so-

bre los efectos de la con-centración atómica en va-rios países europeos y trazarán líneas de conducta a largo plazo'', dijo hoy en Copenhague el doctor Mark Denzon, de la OMS.

Entretanto, la oficina meteorológica británica de

Brackwell anunció hoy que la nube radioactiva pasará por la zona este del Reino Unido, East Anglia y el condado de Kent, principal-mente, y seguirá después hacia el Mar del Norte. "Creemos que los niveles

-Favor pase a la página 21

Cuarentena por la Roya en Papúa-Nueva Guinea

PORT MORESBY, 2 de mayo (DPA).— Ante la grave plaga de roya que afecta la más importante zona cafetera de Papúa-Nueva Guinea, el gobierno de Port Moresby ordenó una estricta cuarentena para una parte de la pobla-ción.

Para el país la plaga su-pone una catástrofe na-

cional, pues las exporta-ciones de café suponen para Papúa-Nueva Guinea unos 325 millones de dólares al año, equivalentes al

-Favor pase a la página 13.



KOHL VISITA RUINAS. Tailandia, mayo 2. El Canciller de Alemania Occidental, Helmut Kohl, y su esposa Hanmelpre, durante una breve vi-sita que realizaron a las ruinas tallandesas de Ayutthaya, Kohl partirá de este país hacia Tokio para asistir a la cumbre económica de los 7 países más industrializados. (AP).

Ataques Sandinistas contra los Indígenas

SAN JOSE, mayo 2 (ACAN-EFE).— El diri-gente miskito Brooklin Ri-vera denunció hoy en esta capital fuertes ataques del ejército sandinista contra comunidades indígenas en la costa atlántica de Nica-

Según Rivera, las ac-ciones de contrainsurgen-cia del ejército se efectúan indiscriminadamente a lo largo de los ríos Princepolka, Grande y Cocos. Las comarcas afectadas

han quedado despobladas porque sus habitantes han huido hacia las montañas y hacia Honduras.

hacia Honduras.
"En las montañas no se sabe cuánta gente está escondida, pero a Honduras han huido más de diez mil indigenas en los últimos días", afirmó Brooklin Ritvera, que reside a pocos kilómetros de esta capital. El dirigente miskito señala que la gente huye de la

-Favor pase a la página 15.

VISITA TEMPLO DORADO, Amritsar, India. mayo 2. Singh Barnala, Ministro de Punjab, visita el Templo Dorado hoy. Fuerzas militares ocuparon el templo para retirar a varios extremistas. Por lo menos dos personas murieron.

URSS Cierra Todos sus Reactores Nucleares

MOSCU, mayo 2 (UPI).— La Unión Soviéti-ca cerró todos sus reacto-res nucleares moderados con grafito, del mismo tiro que tuvo un accidente en Ucrania y que se incendió, informaron hoy fuentes diplomáticas

Desde Siberia en el este a Lituania sobre el Mar Báltico hay 16 reactores nucleares moderados a grafi-to como los cuatro de la planta de Chernobyl donde ocurrió el accidente.

Un diplomático, quien pi-dió no ser identificado, dijo que todos fueron cerrados. No pudo determinarse de inmediato si se trata de una medida temporaria, y qué efecto tendrá ello sobre el programa energético de la URSS.

El informante calificó de "tontos" los informes de que fue apagado con arena húmeda el incendio en la planta nuclear de Cherno-

-Favor pase a la página 15.

Renuncia la Coalición **Gubernamental Noruega**

OSLO, mayo 2 (UPI).coalición gubernamental noruega encabezada por los conservadores renunció hoy formalmente luego de que el Parlamento rechazara su propuesto paquete de austeridad económica.

El saliente Primer Minis-tro, Kaare Willoch, presen-tó su renuncia ante el Rey

Olav V, y sugirió que la jefa del Partido Laborista, Gro Harlem Brundtland, fuese llamada, para formar el nuevo gobierno.

La renuncia del gobierno se produjo luego de que el Parlamento rechazara la semana pasada el paquete

-Favor pase a la página 15.

El Incendio Radioactivo aún no está Controlado

WASHINGTON, mayo 2 (UPI).— En una inusual presentación ante una comisión del Congreso, un funcionario de la embajada de la Unión Sentática indica runcionario de la embajada de la Unión Soviética indicó hoy que el incendio ra-dioactivo en la planta de energía atómica de Cherno-byl aún no ha sido conteni-

do.
Vitaly Churkin, segundo secretario de la embajada soviética en Washington y experto en desarme, leyó una declaración ante una subcomisión de energía de

la Cámara de Representantes que investiga el desastre nuclear y luego respondió a preguntas sobre el in-cidente, el peor accidente nuclear en la historia. No reveló ningún detalle

que no fuera previamente divulgado por el gobierno

Churkin mantuvo las de-claraciones de su gobierno de que dos personas mu-rieron y un total de 197 resultaron heridas, de las

-Favor pase a la página 15.

Satélites Fotografían Area Accidente Nuclear

(UPI).— Los ojos de la tec-nología puesta en órbita fotografiaron esta semana la planta nuclear soviética en Chernobyl y asestaron un lucrativo golpe a vetustas medidas de censura.

Durante años, los satéli-tes espías de la Unión Soviética y de Estados Unidos alimentaron la imagina-ción con rumores de fotografías desde el cielo, ca-paces de discernir los números en la placa de un automóvil, o los titulares de un diario que cualquier desprevenido mortal estu-viese leyendo en un parque.

WASHINGTON, mayo 2 cias a las tomas del satélite cias a las tollias del satelle norteamericano Landsat y del novisimo satélite fran-cés Spot, el público pudo ver claramente la planta de energía nuclear de Chernobyl y humo que emanaba de un reactor accidentado en el edificio rectangular, junto al estanque con forma de vesícula de donde se obtiene el agua para en-friar los reactores.

El Landsat, puesto en ór-bita por el gobierno de Estados Unidos en 1972, ha es-tado suministrando fotografías de la tierra para uso de geólogos, planifica-

-Favor pase a la página 21.



CRAXI RECIBIDO EN TOKIO. Japón, mayo 2. El Primer Ministro de Italia, Betinno Craxi, acompañado de su esposa (Izquierda), fue recibido oficialmente en Tokio por el Primer Ministro de Japón, Yasuhiro Naka-sone (derecha). Anbos participarán en la cumbre económica de los países más industrializados de Occidente. (AP).

Guardia E.U. Realizará Maniobras en C. América

QUONSET, Estados Unidos, mayo 2 (UPI).— Un segundo grupo de la Guardia Nacional Áérea de Rhode Island partió hoy para participar en ejercicios de dos semanas en América Central, informaron las autoridades militares. Dos aviones de transpor-

Dos aviones de transporte C-130 llevando a 53 guar-dias nacionales partieron poco después de las nueve de la mañana desde el aeropuerto estatal de Quonaeropuerto estatal de Guor-set, en Rhode Island, en vuelo a la Base Howard de la Fuerza Aérea en Pana-má, dijo el teniente coronel Richard Santoro.

El primer contingente de 58 miembros del 143 grupo

de la Guardia Nacional Las tropas que partieron completó dos semanas de hoy regresarán el 17 de instrucción en América mayo, dijo Santoro. instrucción en América Central y debe regresar a Rhode Island este sábado.

"La misión es similar a -Favor pase a la página 21.

Aumenta Radioactividad en el Territorio Belga

BRUSELAS, mayo 2 (EFE).— Un ligero aumenmayo 2 to de la radioactividad del aire se produjo en el con-junto del territorio belga durante la noche del 1 al 2 de mayo, informó hoy el Se-cretario de Estado del Medio Ambiente, Miet Smet.

Los análisis efectuados por las autoridades belgas táctico aerotransportado constataron que este

aumento, sin ningún riesgo para la población, se debió a la presencia en la atmósfera de productos de fisión procedentes del accidente producido en el reactor nuclear de Chernobyl (Kiev), ya que tales ingredientes no se encuentran en la ra-dioactividad natural.

Miet Smet señaló que los -Favor pase a la página 21.